

Año V

LA COLMENA OBRERA

SEMENARIO SINDICALISTA

Organo de la Federacion Local de Sociedades Obreras de Badajoz

REDACCION y ADMINISTRACION
Calle de la Conquista, 57 y 59

Número suelto: 10 céntimos

De un articulo firmado o no, responde su autor.
No se devuelven los originales.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
Badajoz, 100 paginas trimestre
Provincia, 120 paginas trimestre
Paquete de 30 ejemplares, DOS pesetas (paga adelantado)

El Sindicalismo se basta por sí sólo

Terminó la Guerra Europea

y la clase obrera sigue sin poder vivir

Fenomenal ha sido la equivocación que hemos sufrido la inmensa mayoría de los obreros, al creer que una vez terminada la hecatombe mundial, volverían a su normalidad los precios de las substancias y demás artículos de primera necesidad; pero, acordándonos de aquel adagio que dice: «A grandes males, grandes remedios».

Ha aquí el Sindicalismo a base de acción directa, como bálsamo para curar tan profunda llaga, la cual de no proporcionarnos tan excelente remedio, puede hacer ingresar en la Sociedad de la tuberculosis, a la inmensa mayoría de nuestros hijos por los cuales tenemos el imprescindible deber de criarlos lo más sanos y robustos posible; pues a esto está encomendada la gran obra a realizar: la revolución social. Una de las tácticas del sindicalismo moderno es el «Label».

Es esta una de las tácticas que a nuestro entender podría solucionar de momento el malestar reinante debido a los precios exorbitantes que nos obligan a pagar a toda clase de comerciantes incluso los farmacéuticos, pues, para capacitarlos de los abusos de estos últimos, vamos a daros algunos detalles.

Hay un pacto formado entre ellos que nadie vendiera ninguna medicina un céntimo menos que otro; y para llevar a efecto tal acuerdo tienen una tarifa de precios un 50 por ciento más alta que sus colegas de Barcelona.

Ahora bien; como a los obreros siempre nos faltan cuatro reales para una peseta, sucede que cuando tenemos la desgracia de tener que comprar alguna medicina vamos a una botica, preguntamos el precio, e inmediatamente, por sí no la compramos allí, ponen en la receta, como especie de un enigma numérico (2), que a primera vista nadie comprende sino los del mismo ramo; y así sucede que aunque corramos todas las farmacias de Badajoz, todos piden el mismo precio.

Conocemos a un señor farmacéutico (retirado) que nos asegura que si la Federación Local de Sindicatos Obreros de esta, buscara por medio de un aumento en la pensión diaria de Barcelona a un farmacéutico y le garantizaran que todos sus foderados se

surtirían de medicinas en la farmacia que este señor instalara en esta localidad, sería un hecho que dichas medicinas se expendieran en esta nueva botica en igualdad de condiciones, respecto a la clase y precios que en la vecina capital; y he aquí bien patente una de las tácticas del Sindicalismo a base de acción directa el «Label». Pues esta táctica consiste en pactar la clase obrera colectivamente con aquellos comerciantes que ofrecen más ventajas en sus mercancías, en calidad y precios, estableciendo entre ambas partes, de acuerdo, un cuño o marca, siendo deber de todo federado boicotear toda mercancía que no lleve la marca, por ambas partes aceptada. Identicamente se puede solucionar todas y cada una de las substancias; pues nosotros ya hemos hecho algunos trabajos en este sentido respecto del pan, y podemos disponer de un dueño de panadería que nos ofrece pan de primera a 52 céntimos kilo, o sea ocho céntimos de rebaja por cada pan. Lo mismo se podría conseguir en la compra de tejidos, zapatos, etcétera.

Por otra parte, hora es ya que renunciemos a declarar huelgas para aumentar nuestros jornales, por ser un contrasentido, lo que en realidad resulta que aún ganando los conflictos, perdemos materialmente; pues, nuestros explotadores aumentan los precios de todas las cosas, y como nosotros a la vez de productores somos consumidores, cada aumento de jornal, se nos hace más imposible la vida; y de ahí el que creamos nosotros de imperiosa necesidad el que todo obrero que persiga el fin de su completa emancipación debe abrazar la táctica del Sindicalismo moderno que, además del «Label», tiene otros de positivos resultados. Prometemos a nuestros lectores ocuparnos de ellas en otros trabajos parecidos al presente.

1.º Hay que entender, en el buen sentido de la palabra, hasta entrar de lleno en el Comunismo Anárquico.

2.º El enigma numérico, consiste en poner en la receta, por cada real, un 5; 2 reales, 10; 3 reales, 15; 1 peseta, 20; y así sucesivamente.

LA JUNTA DEL ATENEO SINDICALISTA

Sindicalismo y Autonomía

Con el epigrafe que encabeza estas líneas hemos tenido ocasión de leer en el número 416 de nuestro colega «El Sol», de Madrid, un artículo que bien podríamos calificar de justo a no ser por lo que representa dicho periódico. Sin embargo, no podemos nosotros, los sindicalistas, los que representamos en la vida colectiva de los pueblos el factor moderno, factor que ha de determinar la orientación del camino a seguir en las presentes y futuras contiendas de carácter social, pasar por alto las objeciones y comentarios que hagan los órganos que en la prensa tienen las clases capitalistas.

Dejemos aparte, por lo que a nosotros concierne, el problema de la autonomía que, sin temor a equívocos, bien podemos calificar de juego político-burgués; y enfoquemos de frente la cuestión del problema sindical que es el que verdaderamente nos interesa y mucho más con la característica que en los momentos actuales se presenta y del cual se ocupa extensamente el citado periódico.

Siempre habíamos creído que nuestro credo poseía una verdadera lógica por entrañar en sus diferentes modalidades un fondo de justicia y de equidad que no solo lo evidenciaban de los demás credos, sino que lo han puesto siempre muy por encima de todos ellos; pero ahora que parece que su poder está reconocido incluso por los representantes de nuestros enemigos, plácenos hacer unas cuantas apreciaciones.

Dice en uno de sus párrafos el citado periódico: «¿Quién podría decir lo que saldrá de esas organizaciones sindicales que ahora van naciendo y aparecen ya repletas de una formidable pujanza?»

«El sindicalismo, tal como van montado su iniquidad de acción los organizadores catalanes, es todavía un inquietante enigma que se cruza en la vida de nuestro país, una interrogación gigantesca que aparece en el horizonte de España».

Naturalmente que en el primer término estamos convencidos que no hay en la actualidad cerebros bastante competentes para poder de una manera categórica determinar lo que podrá salir de esta fuerza, que apenas ha salido de su estado

de crisálida y que sin embargo ha llegado a imponerse de una manera contundente, a los caducos y arcaicos sistemas de lucha de que disponían nuestros padres y abuelos. En segundo término se manifiesta bien claramente que la vida industrial y capitalista de España se halla grandemente preocupada y comprometida por el vasto campo de acción del que hoy dispone el Sindicalismo revolucionario. Además quépanos hacer constar que la *interrogación gigantesca* y el *inquietante enigma* que nuestro colega refiere, podrá depender en parte del cariz y empuje que tomen el desarrollo de los acontecimientos, pero que bien definida ha quedado la finalidad que persiguen las organizaciones sindicales; por otra parte, nuestras manifestaciones de simpatía dirigidas hacia nuestros compañeros del Oriente europeo han trazado definitivamente la pauta a seguir respecto a los hondos problemas de transformación social a que aspiramos. De ahí seguramente deriva la actitud tomada por el gobierno suspendiendo las garantías constitucionales, allí donde cree sin duda que se albergan el alma y espíritu de estas connociones, procediendo al mismo tiempo al encarcelamiento de todos aquellos compañeros que por su significación, ha creído que eran los directores de cuanto se hacía dentro de esta misma organización.

Para no hacernos pesados traduciendo párrafos de nuestro colega, haremos un esbozo general de su contenido.

Según él, el sindicalismo representa una fuerza enorme, es un problema que entraña una verdadera gravedad. Es un problema que se basa en la realidad de las aspiraciones proletarias y que sin urgencias precipitadas, sin apasionamientos ni violencias, sino que calculando y midiendo las proporciones, asegura el éxito de sus planes de batalla.

Si nos dejáramos llevar por el impulso de los halagos, aplaudiríamos a nuestro colega; en primer lugar, por haber sido quizás el primero que ha reconocido que las clases obreras de hoy ya no son aquellas de antaño que no se movían si no era a impulsos de fuerzas extrínsecas a ella y que lo hacían siempre, cuando no precipitadamente, extemporáneamente.

do: hay conservamos el recuerdo como... de continuar la obra... de esta país... trabajo... de esta país... de esta país...

ranamente; y en segundo lugar, por haber reconocido a las clases productoras su capacidad y su fuerza jurídica, las que habían sido siempre consideradas incapaces de dirigir sus destinos, incluso por aquellos elementos que por su significación política parecían hallarse más cerca de nosotros.

En determinado sentido manifiesta este periódico que es difícil, casi imposible, de averiguar las aspiraciones y hasta dónde llegan las mismas por parte de los Sindicatos y de la manera que piensan y coordinan sus planes sus organizadores.

Debíamos manifestar que eso será, sin duda alguna, efecto del desconocimiento en los asuntos sociales, de que considere que nadie sabe las aspiraciones de la organización; una y mil veces se han manifestado. En cuanto al límite que puedan tener, depende de las circunstancias y de la capacidad mental y jurídica de sus determinadas secciones. El pensar de los organizadores es harto sabido por todo el mundo, demasiado quizás, y a ello son debido las continuas persecuciones que han sido siempre objeto.

Las emociones que siente el proletariado de Cataluña, no son como pretende nuestro colega hijas de la incertidumbre, sino que son el resultado del convencimiento que la conciencia colectiva posee de sus propias aspiraciones. Naturalmente que hay cuestiones que son desconocidas y que son las que mueven a la policía a hacer pesquisas incapaces de averiguar nada absolutamente.

Considera en último término que son inútiles las persecuciones que los políticos puedan llevar a cabo con policías y batallones y que no se puede ahogar con ametralladoras lo que creen que es solo un espíritu de levantamiento. Dice que la organización sindical, que es un verdadero ejército disciplinado, exige de los poderes constituidos que acometan la reforma social sin engaño ni cobardía.

Estamos absolutamente de acuerdo de que es inútil que los que nunca han producido nada provechoso puedan, ni transitoriamente, hacer algo que aproveche, aunque sea en favor de los que mandan, por ser unos solemnes ignorantes ajenos a nuestro sentir por la distancia que de ellos nos separa. Creer que por la fuerza no se puede ahogar lo que no es más que el producto de la evolución de los siglos, ha sido siempre nuestro lema. Debemos admitir forzosamente que el hombre no es más que un ser determinado dentro la vida orgánica del universo, aunque naturalmente en un sentido relativo. Pues si el hombre, aparte su inteligencia y su voluntad, que pueden en ciertos momentos imponerse y determinar las cosas en su favor, que puede más o menos precipitar o estacionar los acontecimientos, no es más que una pequeña partícula del cosmos y que su misma inteligencia no es otra cosa que la resultante del tiempo transcurrido desde su existencia, es

inevitable que jamás la imposición humana hará retroceder la gran obra de la Naturaleza.

Hemos de puntualizar ahora la última cuestión que nos pone nuestro colega: La organización obrera de nuestros días tiene una significación marcadamente transformativa, y no reformista. Podrá ser una necesidad para las clases pudientes el acometer de una manera decisiva la cuestión social no solamente, de Cataluña, sino casi del mundo entero, en el sentido de hacer algunas reformas favorables para las clases explotadas; pero la tensión de estas mismas es tan potente, que no serán suficientes unas cuantas mejoras inmediatas para acallar el hambre de justicia y libertad que estas tienen y que exigen ya una solución inmediata.

Otro punto consideramos que es necesario exponer una vez más: el sindicalismo moderno no es solamente una modalidad de la lucha de clases, no es solamente un medio de organización proletaria; el sindicalismo tiene su finalidad, pues llega hasta la supresión de la explotación del hombre por el hombre; es además el arma que arrollará todo el vetusto y carcomido régimen burgués con todos sus derivados. Así pues unas cuantas reformas no servirán más que para acallar momentáneamente los espíritus débiles, pero el grueso de la columna sindicalista consciente no se parará para recoger esas pequeñas migajas, sino que proseguirá camino adelante hasta obtener el éxito final destruyendo todo lo existente para edificar sobre sus ruinas una sociedad nueva donde podrá gozar de la verdadera vida, la humanidad del porvenir.

La preocupación de los privilegiados está hoy en que ven su estado hundirse para siempre y su interés está en saber el tiempo que les queda para disrutar de los despojos de los demás humanos.

FLOREAL

Trompetas y trompazos

El domingo próximo pasado celebrábase en Barcelona la grandiosísima, imponentísima, extraordinarísimamente, celebrísim... isma... laina... etc., etc., Asamblea de Ayuntamientos catalanes, para aprobar el Estatuto de la autonomía catalana...

El acto fué estriendoso, formidabile y extrapagante. En él estaban representadas todos los Ayuntamientos de Cataluña, excepto 30, que no sintiendo amor a la lengua catalana no quisieron adherirse al acto. Los acuerdos tomados en tal asamblea son fastuosos...

Tomaron parte entre otros oradores el célebre Lerroux, quien manifestó representar la Federación Republicana en España. Entre otros sandeces dijo: «Por leal he sido aquí llamado... Antigos des-cabritos: Lerroux fué llamado a la asamblea por leal (P) Hombre, amigo Lerroux, que estas palabras las habíeis pronunciado en Francia cuando hicisteis el voto de que le valió para la huida 75,000 francos, habiéis sido pasajero, ya que allí fué desconocido; pero que digas estas palabras precisamente en Cataluña, que es donde más conocemos tu lealtad...

Eres el hombre más leal del mundo... y más fresco.

El conde de Casovir ha dicho: «No seguiré jamás vos otros consejos porque con la suspensión de las garantías por donde cualquiera... Y yo no soy cualquiera... En lo que se refiere al primer párrafo, el conde de Casovir tiene muchísima razón, aunque esta frase no caedra en un conde, ya que esto lo sabe el más mueruchado del mundo... En cuanto al segundo párrafo: debe objetarse que tal vez él no es un cualquiera, porque no le deben haber ofrecido nunca una cartera de ministro. De no ser así, de haberle ofrecido alguna vez una cartera de ministro al conde de Casovir, y de haberla éste rechazado, entonces nos comprometemos de hoy en adelante a llamarle «el señor español».

En las conferencias celebradas por los prohombres de los estados de la Entente acordaron invitar al gobierno de los Soviets rusos para celebrar una conferencia, la cual debía celebrarse en la isla de los Principes...

La contestación del gobierno bolcheviki ha sido ya dada y en un sentido negativo. El gobierno ruso no ha aceptado tal invitación.

Y claro está, no la acepta porque tiene razón sobrada para ello, si se tiene en cuenta que los que le invitaban para esa conferencia no han cesado de llamarle ladrón y asesino.

Y por mi parte, creo que es muy acertada y lógica la contestación del gobierno bolcheviki. En primer lugar, porque el gobierno ruso demuestra con esa contestación que sabe lo que es la dignidad. Y en segundo lugar, porque la revolución rusa la ha hecho el pueblo para acabar con toda la tiranía de los zares que durante muchos años lo habían esclavizado y ametrallado de la mano de su policía, y, claro está, es tanto lo que el pueblo ruso tuvo que soportar de esa gente maligna, que con solo oír nombrar alguno de esos tiranos, tanto si es el Zar como si son los príncipes, se ponen que sacan chispas, pues les recuerda los tiempos de esclavitud a que les habían sometido. Si la conferencia no se hubiese que celebrar en la isla de los Principes tal vez la habrían aceptado.

Señores conferenciantes: tened en cuenta que en este asunto estáis haciendo el ridículo, aunque de todos modos sabemos que no es este el primero que hacéis, ni el último.

EL CABALLERO INDISCRETO

El mundo avanza

El desenvolvimiento de las cuestiones sociales que de unos años a esta parte han tomado todo impulso, ya que los mismos estados burgueses han precipitado los acontecimientos, gana fuerzas en todos los que va del año 1919.

Los mismos acontecimientos en Rusia son contagian simultáneamente en Alemania, América, etc., todos en protesta contra los estados burgueses y las masas proletarias son de espíritu renovador como si todo hubiese llegado a fin de su historia, y se disponen entrar a una nueva era desposeyéndose de todas las cosas arcaicas gastadas. Las masas proletarias, parece como si hubiesen llegado al máximo de su desarrollo y se dispongan a dar la batalla final.

Por otra parte, la burguesía también empica sus fuerzas para que no sea arrollada de sus estrías y cada día están dando sacudidas para ver si logran desorientar a las masas, pero estas ya no se olviden tan fácilmente como en la época de antaño. La clase proletaria involucrada en su mayoría de sentimientos de equidad

y de justicia, no marcha al impulso de un conato o de los individuos más o menos expertos, sino que dado al malestar de las masas ya casi marchan al impulso de ellas mismas.

En la pasada guerra los obreros han sacado experimentos que han sido empleados por los mismos directores de la diplomacia y el obrero ha aprendido de ellos mismos.

Es inútil que se esfuerzen en poner trabas a la bola que rueda y que aprieta bajo su peso a todo lo inhumano y todo lo que no es fundado por razón natural. La diplomacia y la plutocracia tocan a su fin; ahora son los obreros quienes han de decidir en los destinos del mundo, ya no se cuestiona de discursos más o menos amenos, sino que es cuestión de hechos, sólo hechos.

En España los políticos están que sacan fuego por la boca, pues no los que obrere alguno en sus partidos, todo está roto, todo corrompido; ya no ven donde buscar las actas que los conducían a la intervención del Estado. ¡Retiros, embusteros! Dejad que triunfe la verdad natural, pero no la verdad vuestra, que decís está en un cambio de régimen más o menos libertario, sino la verdad natural, la que nos enseña la misma naturaleza.

La clase proletaria cansada de sufrir y ser engañada se decide a tomar cartas en los destinos de la humanidad, y la burguesía a su paso, que antes todo le iba como viento en popa, ahora encuentra que le pide cuentas de todos sus actos.

No pueden hablar en sus discursos en nombre de los que todo lo producen, sino que solo usurpando representaciones dicen hablar en nombre de los pueblos. ¿Cómo pueden hablar en nombre de un pueblo toda vez que hay tan mayoría que no los quiere?

Por más que se aprueben en estudio problemas, como el presentado por Wilson, no pueden ellos por sí solos detener la marcha del progreso de las ideas que cada día adelanta a pasos de gigante.

¡Obreros! Estad en vuestros estáis el remedio; estudio, instruirlos, porque solo en el estudio y en la instrucción encontramos fórmulas capaces de curar el mal social. No dejéis de tener la vista fija en el desarrollo de los problemas que se están resolviendo en toda la tierra, y cuando a nosotros como hombres dignos de pelearnos en el mundo de los buenos.

Los momentos son de prueba, trabajadores. Que cada uno esté en el sitio que le pertenezca.

KURUK

LA IDIOTEZ Y COBARDIA DE LOS INDUSTRIALES

Desde que se desencadenó la hecatombe europea que las clases capitalistas han hecho su Agosto, haciendo de sus capitales sumerisistas en sus descensos por ciento impulsados por la avaricia que son ciento impulsados por la avaricia en explotar al proletario y, al mismo tiempo, al consumidor de los productos que le habrán haciendo que en lugar de entregar generoso de primera calidad, por la calidad cobraban a cualquier precio y tener el cinismo de entregarlos de tercera o cuarta clase.

Los industriales, ya cobardes de sí y satellecheros ya en su negocio al ver que tocaba el fin de esta tubumano matanza, reducen estos capitales mal adquiridos que con la sangre de aquellos que en un momento se dejaron llevar por el embriaguez del patriotismo, dejando la existencia más allá de aquello que ellos man firieron.

Demostrada la incapacidad de los burgueses españoles, han hecho que los mandos del extranjero regaran por completo la relación comercial con aquellos que no tienen más razón de esquilmar al prójimo con todas sus entrietas y sus ban-

en donde los públicos regalan la oreja o el rabo de un toro o un espada lo mismo que lo analfabetos de Introprensis y de periodistas más sonantes en menos de un millar años, por esta u otra causa injustificada. En cambio la prensa obrera tiene que suspender las publicaciones por falta de lectores. Amigo Juan, ¿cómo están los locos? ¿Dónde está la dignidad de una humanidad que buite en pleno siglo XX? Te lo he dicho mil veces, en este manicomio público llamado mundo todos creen llevar la razón, poderosos, inequívocamente. He aquí la desigualdad social en todos conceptos. Los pobres se tocan pero siempre están opuestos, la muerte no puede ser vida, ni el día puede ser noche, la luz no puede ser tinieblas, ni la verdad puede ser mentira, solo hay poderfecto que quebrante todo esto, ese poder es el dinero sobre el dinero, es la naturaleza que lo puede todo. ¿Qué archi millonario puede conservar la vida por mediación de sus millones? Ninguno. Por eso, amigo Juan, no me harío de decirte que estudies, el hombre instruído lleva una razón poderosa que se llama ciencia y esta ciencia alata para todo el absurdo y lo reprochable que se le interponga, en su poderoso camino, no lo dodes. Desecha las viejas costumbres tradicóhones y procura buscar la emancipación y la libertad en las ciencias de civilizaci6n modernas que ellas te llevarán en un corto espacio de tiempo para que gozesa una nueva era de pacificaci6n de todos los hombres constituyendo una sola familia y sepan bien todos hermanos, justos, deseche esas viejas que obligan a la humanidad a llevar una vida anómala que conducen a los hombres al campo de la barbarie y de la pérdida empujados por el cauce de la ambición y amparados por caciques y burgueses que son los que convence este régimen de privilegios y de mentiras para cebarse en la sombra de la ignorancia y de la incapacidad. Quiero verte enérgico, instruído, capacitado, para entrar en lucha cuando seas tirano queran oprimirte o subyugar te para que sigas siendo esclavo sumiso del capital. Quiero verte libre como el pájaro que mide la inmensidad que cruza el espacio en distintas direcciones sin tener quien se le interponga en mitad de su camino. Entonces queda satisficido tu constante y verdadero amigo

JOAN MARTIN GONZALEZ
Ectja 28 Enero 1919.

Alas militantes del ramo de Construcción, de Badelona

[Compañeros: ¿Os acordáis de aquella Asamblea que tenía de celebrarse en Barcelona para pedir un poco de aumento de salario de lo mucho que tenemos derecho a pedir y que quedó suspendida? ¿Os acordáis? Yo creo que sí. Pues, bien; a pesar de que fueron detenidos algunos compañeros del Ramo y algunos compañeros más pertenecientes a otros Sindicatos, a pesar de todo esto y de la suspensión de garantías y clausuras de Sindicatos nuestro ramo tribuna y triunfará con la Junta o sin ella. Digo esto, porque algunos burgueses en Barcelona ya han dado lo pedido o exigido (como queráis) y aunqué así no fuera, también la victoria será nuestra porque estamos organizados y no desistiremos de nuestra demanda, pese a quien pese, porque la razón es nuestra y tenemos derecho a ella; de no ser así, ¿de qué valdría nuestra organización? por algo estamos convencidos de lo que es la lucha de clases. Así es, pues, compañeros; no lo encontréis extraño que cualquier día la Junta nos diga: «Las peticiones hechas a los patronos ya han sido satisficidas» y esto lo dirán sin previa reunión general, porque ya os he dicho anteriormente que las garantías están suspendidas; además, si viene la burguesía y nos dice que viene la crisis en nuestras obras, tendremos de contestarle: «Bueno, tomaremos el trabajo por cuenta

propia; ya veréis como se agusta y ya no lo dirá más. Y si os despiden, contestad: «Puse yo no me doy por despedido y quiero trabajar; tengo derecho a la vida; por algo soy hombre». Creo que a pesar de que esto que yo he expuesto sean mis impresiones, estoy convencido que ten dréis un poco de espera puesto que no podemos reñirnos por causas ya indicadas antes. Hay que decir, el aumento vendrá y que no tardaremos mucho; el aumento no tiene espera. Este es mi criterio.

EL SOCIO NÚM. 103
DEL RAMO DE CONSTRUCCION
29 I 919.

Propaganda aplazada por las circunstancias

Tenemos la satisfacción de anunciar a nuestros estimados lectores, tanto compañeros como compañeros, que se ha constituido un grupo de cultura, con el deseo de contribuir con la medida de sus esfuerzos a realizar una propaganda instructiva y de cultura. A fin de «dejar los cerebros en lo posible, organizaremos, una vez pasadas las anormales circunstancias, una serie de conferencias y lecturas comentadas, basadas en «Organización Social», «Enseñanza Racionalista», «Acción Sindical», etc., etc., habiendo tribuna libre para todo aquel que impugne en algún tema del conferenciante.

Para lo cual disponemos de conocidos camaradas que están dispuestos a prestar nos su apoyo moral para organizar dicha campaña.

Al mismo tiempo disponemos de una colección de folletos magníficos, los cuales serán regalados a las compañeras que acudan a dichos actos.

«¿Qué se consigue en ello? Dejemos al lector la no muy dudosa respuesta.

EL GRUPO CULTURAL

A las esclavas del telar

A vosotras me diríais compañeras de infornario, para vosotras cojo mi humilde pluma por primera vez, ya que por fin os habéis despertado del largo letargo en que estabais.

La labor que lleváis a cabo ayudando a la valiente Junta de nuestro Sindicato es digna de elogio, nunca como ahora la mujer-fabril había dado fé de vida poniéndose al lado de los que trabajan constantemente para una era de paz y justicia.

Es necesario compañeras que nos impongamos porfondo y ante todo a no ser más esclavo y juguete de unos afortunados señores que no miran como sus obras se están envenenando dentro unas cuadras que nunca se abren para la ventilación necesaria y que se respira un odor insano capaz de llevar la tisis en el cuerpo más fuerte y sano.

Estos estúpidos señores tienen tan solo la vista fija en las cajas de caudales, soñando siempre duros y más duros, sin contar que en nuestros hogares reina el mayor desorden y la más espantosa miseria.

[Adelante compañeras! No escuchéis promesas tentas y falsas de los que vienen el impulso que tomas nuestro indeseable Sindicato, buscan el modo de aguantar la avalanche obrera que nada bueno les reportará a esos lobos de carne humana.

La mujer fabril ha levantado la frente mirando el nuevo horizonte de mejores tiempos.

Yo os digo que cuanto más harán más se estreñirán contra el muro de la razón y de la fuerza.

Es necesario que continuemos sin descanso esta hermosa labor, en pro de nuestra unión que tan necesaria se hace para obtener unas mejoras y todo lo que nos pertenece.

¡Esclavas del telar, no desmayamos!
UNA OBRERA

Importante:

El sábado, día 1.º de Febrero, tendrá lugar la apertura de la sucursal número 1 de la Barbería Comunal Pro-Escuela Racionalista del Centro Obrero, en la calle del Sol, núm. 68

Acción Sindical

Continúan en huelga los compañeros de la fábrica de R. Rosés el cual burgués tiene la creencia de que los obreros no tenemos dignidad. En esta lucha desmentan esos obreros que tienen dignidad y que tienen lo que llevan los hombres.

También los patronos carpinteros quieren hacer el liono y los obreros están dispuestos a hacerlos volver sabios a todos aunque tengan que sacrificarse para conseguir.

Muy bien compañeros, mantenemos firme en nuestros propósitos y conseguiremos hacerlos volver sabios o tendrán que ser internados en un manicomio.

El lunes día 27 del que cursa declaráronse en huelga los obreros de la fábrica de productos químicos conocida por la «Catalana» debido que los señores patronos negaronse a concederles unas pequeñas mejoras y que son las siguientes: 1.º Reconocimiento del Sindicato. 2.º La jornada de 8 horas. 3.º Una peseta de aumento para todos los obreros. 4.º Abolición de las fiestas que no sean de precepto quedando solo para hacer fiesta los días 1.º de año, 1.º de Mayo, 15 de Agosto y el 25 de Diciembre. 5.º Percibir el jornal íntegro en caso de accidente del trabajo.

PALABRAS DE TODOS

En la Edad Media, como en nuestros días, la fuerza hacía todos los derechos; pero actualmente el poder linde dar a sus actos la apariencia de justicia.—STENDHAL.

El ejército ha sido creado, no precisamente para defender el país contra los enemigos del exterior sino para sostener al gobierno en el interior, contra los llamados enemigos del orden.—LUIS MERR.

El cerebro medio es naturalmente perezooso y tiende a escoger la línea de menor resistencia. El mundo mental del hombre ordinario consiste en creencias que ha aceptado sin estudiarlas y a las que se pega con teadón. Instintivamente es hostil a todo lo que pueda destruir el orden de cosas de su mundo familiar. Para él y sus semejantes, que forman la inmensa mayoría unas nuevas ideas y opiniones que aporten una duda sobre las creencias y las instituciones establecidas, le parecen malas porque le son desagradables por obligarle a una fatiga mental.—Professor J. B. BURY.

La resignación y cultura de las almas del pueblo es lo que mantiene al orgullo y la rabia de los poderosos de la tierra.—JORGE SAND.

La única ley humana es la ley del amor, y no debemos cesar de proclamarla. Unicamente esta ley puede crear atmósfera de una vida superior, finalmente ella puede transformar nuestros instintos primitivos y ciegos de interés y de lucha en una emulación espiritual y armoniosa de trabajo y de esfuerzo.—LUCY KUFFERATH.

En todos tiempos, los hombres—pa algún carbo de tierra de más o de menos—se han concertado en despojarse de sí, quearse, matarse, degollar, matar a otros; y para hacerlo más ingeniosamente y con mayor seguridad, han inventado hermosas reglas que constituyen lo que se llama Arte Militar.—LA BRUYERE «Del Soberano o de la República».

La peor tiranía es la que oprime el pensamiento.

La suerte de los tiranos consiste en haber a todos los que ellos hacen matar.—SÉGUIR.

Entre gentes de honor la palabra es un contrato.—LA ROCHE.

Es necesario procurar instruirse para no ser ni demasiado tímido ni demasiado atrevidos por la ignorancia.—LA ROCHEFOUCAULD.

Platón pone en boca de un sofista estas bellas palabras: «A todos los que están aquí os considero como si fuérais partecios. La naturaleza, en defecto de la ley, os ha hecho ciudadanos. Pero la ley, os tirano de hombre, violenta la naturaleza y a menudo. Oponer de este modo a la naturaleza a la ley y a la consumencia, se nificaba atacar el fundamento mismo de la antigua política. En vano los atenienses expulsaron a Protágoras y quemaron sus escritos; el primer golpe se había dado.—FUSTEL DE COULANGES.

La instrucción es el adorno del rico y la riqueza del pobre.—MABIRE.

Correspondencia

Valdemostillo.—J. M. Recibidas las dos pesetas en sellos de correos por suscripción del primer trimestre del año actual de la revista el compañero Pedro no se conesta tan rápidamente como deseamos el mucho trabajo, como tú no ignores, me lo profube.

Los fondos para Pro Presos no se recaudan por cuotas sino por donaciones voluntarias.

Talleres Gráficos Lorei - Teléfono B-12